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羊城晚报讯 记者唐珩报道：

香港机场管理局 18 日表示 ，正对
疑似泄露机场运作及安保细节事

件进行内部调查 ， 若证实机管局
人员有不恰当行为 ，将严肃处理 ，
绝不姑息。

日前，网上流传一幅涉及疑似
机管局员工的实时通讯软件讯息

截图，部分内容有关机场非法集结
当日的机场运作及安保情况。

机管局发言人在发给媒体的

声明中强调，对此非常关注 ，并正
进行内部调查 。 所有机管局雇员
需遵守员工守则，不可作出违反守
则的行为。并对8月13日于机场发
生的暴力事件予以谴责，对事件中
的伤者表示慰问。

声明还表示 ， 网上流传的机
管局职员及机场保安未有尽力协

助受集会影响的旅客 、 甚至曾经
阻碍警方人员进场处理纠纷的说

法，与事实不符。

香港机场管理局：

正调查疑似“内鬼”
绝不姑息

店铺关门、街道冷清、市民忧虑、游客不安

““这这不不是是我我熟熟悉悉的的香香港港””
文 / 图 羊城晚报特派香港报道组

商厦：
拉着铁闸营业

“我们害怕冲突的场面。 ”
港铁黄埔站周边一家贴着“暂
停营业”的寿司店的店员表示，
怕“黑衣人”的破坏行为伤及店
铺，所以店方选择暂停营业。

17 日中午， 记者到达所谓
“光复红土” 集会的终点———港
铁黄埔站。 车站外围，一条横幅
格外显眼“无游行就无催泪烟、
无破坏，我们社区就安全”。 车
站周边不少店铺已暂停营业。

据了解，部分“黑衣人”在
集会结束后并未按指定路线
离开，而是行至民建联办公场
所投掷鸡蛋、破坏工联会工人
俱乐部建筑外墙。 记者 18 日
回访事发现场时看到，民建联
办公场所已无明显破坏痕迹，
工联会被破坏的外墙则仍未
修复。

18 日，与“黑衣人”有关的
“818 维园见”集会在港岛维园
附近进行。 记者现场了解到，
港岛湾仔附近不少店铺处于
关闭状态，距离香港警察总部
不远处的一间星巴克咖啡店

贴出了“突发事件今天暂停营
业”的告示。

除了关停的店铺， 记者发
现， 不少商厦虽开放营业但拉
着铁闸， 由保安站出街面时刻
关注“黑衣人”集会动态，而当
天警察总部周边的道路上车辆
也极少。

市民：
希望暴力尽快结束
“我都想关店休息。 ”看到

附近不少同行关门，湾仔“醉琼
楼” 餐厅店员望了望门口经过
的“黑衣人”叹了口气。 据店员
介绍，持续的暴力事件，餐厅生
意明显变差。

“外界说‘生意跌了三成’，
我的看法是‘跌剩三成’。”17 日
参与添马公园反暴力集会的出
租车司机吴师傅说，部分“黑衣
人” 在香港国际机场暴力对待
游客、肆意堵路，对出租车司机
及乘客来说， 双方权益都受到
损害。

“我们强烈谴责暴力破坏行
为。 ”参与反暴力集会的民建联
观塘区议会副主席洪锦铉表
示，部分“黑衣人”破坏爱国阵

营议员的办公场所、 破坏公共
设施、伤及无辜，他支持警方对
违法暴力分子严正执法。

“我们希望暴力尽快结束，
市民生活工作恢复正常，来香港
的游客照常。 ”尖沙咀一家酒店
的店员说。 记者了解到，6 月该
酒店的房价每晚约 800 元 （港
币 ），随着暴力事件持续，目前入
住房价降到 550 元（港币）。

游客：
还能去红磡看演出吗？

粤语流行曲是粤港澳文化
的重要组成部分， 香港红磡体
育馆是歌手在香港举行演唱会
的主要场地。 今年 8 月，香港歌
手容祖儿在红磡体育馆连续举

行 19 场演唱会。
广州市民肖小姐，早早地就

和朋友们买了演唱会门票 ，并
预定了酒店。 但原定 16 日赴港
看演出的肖小姐， 却在出发前
犯了愁。“很多一起订票的朋友
怕遭到暴力， 选择放弃赴香港
观演。 ”肖小姐说，在出发前的
那一周， 香港暴力事件持续升
级， 并有传言称极端激进分子
或在香港红磡、 土瓜环一带进
行集会， 她很是不安。 考虑再
三，肖小姐于 16 日赴港观看了
演唱会， 但取消了原定旅游计
划，“我住了一晚， 第二天就走
了”。

17 日一早， 肖小姐告诉记
者， 红磡附近的街道也较为冷
清，“这不是我熟悉的香港”。

▲香港湾仔
一店铺以 “内部
装修 ”为由关门
停业

荩 香 港 湾

仔 某 餐 厅 店 员

看 着 门 前 经 过

的“黑衣人”

近两个月来，受暴力困扰，本来美
好的香港变得混乱不堪。 17 日至 18
日，羊城晚报记者实地走访香港，记录
下了当前香港市面的真实现状： 不少
店铺暂停营业，“反暴力” 已成为市民
及游客的最强呼声。

据新华社电 香港特区政府政
务司、财政司和律政司的三位司长
18 日分别指出， 近期的暴力破坏
行为导致香港面临严峻经济形势，
特区政府已推出一系列提振纾困
措施，但要解决当前问题，让香港
重新出发，必须立即停止暴力。

政务司司长张建宗在当天发
表的网志中表示，超过两个月的暴
力破坏行为已严重影响和损害市
民生活、扰乱社会秩序、冲击香港
法治和道德底线，重创香港的国际
形象。 香港正面临严峻的经济形
势， 特区政府已将 2019 年全年经
济实质增长率预测下调至 0 至
1%，情况令人十分忧虑。

他介绍，面对如此困境，特区
政府 15 日宣布涉及 191 亿港元的
“撑企业、保就业、解民困”措施，
意在扶助中小企应付眼前的经济
波动，保障就业，并减轻市民的财
政负担。 这一系列措施具针对性、

跨阶层、跨界别，对当前疲弱的本
地经济起着一定程度的纾缓作用。

张建宗指出，虽然部分人士声
称极端行动是要为香港争取更好
的将来，但事实上，他们的所作所
为不是爱惜香港的应有行为。真正
爱护和关心香港发展的人，在行使
表达意见的权利时，绝不会牺牲社
会的安宁，也绝不会罔顾无辜市民
的生计和生命财产，更不会破坏香
港多年来苦心经营和守护的社会、
经济、民生建设。

他表示，破坏容易，建设艰难。
要解决香港当前的问题，一切暴力行
为必须立即停止。 社会各方都必须
放下成见和仇恨情绪， 重视香港的
长远利益， 好好珍惜香港多年来努
力建设的成就，确保“一国两制”能继
续成功实践， 社会才有机会回归理
性，让香港一步一步复原，重新出发。

财政司司长陈茂波当天出席
电台节目时表示，日前推出的经济

提振纾困措施根据市民需要制定，
主要针对目前面对的经济困难和
未来经济上的大挑战。

就如何挽回外国投资者对香港
的信心，陈茂波表示，这首先需要
停止暴力，向国际社会传递香港社
会已经平静下来的重要信息。 此
外，特区政府打算未来多做对外推
广宣传工作，让国际社会、商界、评
级机构等各方面对香港有比较全
面的了解。

律政司司长郑若骅当天会见
传媒时表示，香港眼下面对一段艰
难时期，她重申希望社会尽快停止
所有暴力， 各界人士向暴力说不，
让社会尽快恢复安宁和秩序。

她表示，在这段时期，律政司
的工作人员除了依法开展对涉案
人士检控工作外，也将更加努力推
广香港的法律及争议解决服务，希
望增强香港的竞争力，让香港的法
律服务有更好发展。

据新华社电 香港国泰航
空 18 日发表声明，重申反对一
切挑战“一国两制”原则和香港
基本法权威的非法活动和暴力
行为。

一篇题为《国泰航空员工
致香港人书》 的文章日前在网
络流传，包含煽动性言论，扬言
要采取进一步行动，甚至“拼死
一搏”。

就此，国泰航空声明表示，
尽管暂时无法证实此事是否
与国泰员工有关，但国泰航空
对此高度重视，正对此事展开
调查。

声明重申， 国泰对近期发
生在香港的暴力和破坏活动
深表忧虑 ， 坚决支持香港特
区政府、 行政长官和香港警
方在止暴制乱 、 恢复法律秩
序等方面所做的 不 懈 努 力 ，
谴责一切挑战“一国两制 ”原

则和基本法权威的非法活动
和暴力行为。

声明说， 法治是香港经济
繁荣和人民安居乐业的基石。
我们务必立即行动起来， 反对
暴力，恢复安宁，维护香港的繁
荣稳定。

声明还表示， 国泰航空遵
守香港民航处及国泰航班飞往
及飞越所有国家及地区的相关
法规， 会完全遵守中国民用航
空局的安全指示。

近期， 国泰航空先后发生
机师被控暴动罪、 员工涉嫌恶
意泄露航班旅客信息等事件。
针对这些事件中暴露出的安全
风险及隐患， 民航局本月 9 日
向国泰航空发出重大航空安全
风险警示。

国泰航空此后证实解雇两
名涉事机师， 并宣布对高层人
士进行调整。

香港特区政府三司司长：

香港要重新出发，必须立即停止暴力

香港国泰航空重申

反对非法活动和暴力行为


